



Comisión Tres Américas

Presidente Rubén Darío Salazar

Integrantes: (Presidentes o representantes de los centros) : Grober Mauricio Loredo (Bolivia, representación), Mónica Martínez (Argentina), Andreisson Quintela (Brasil), Claudia Andrea Rojas (Chile), Canada - Funciona como una Junta Unima, Marcelito A-vuelo (Colombia), Kembly Aguilar (Costa Rica), Karen Smith (Estados Unidos de America), Sarah Guzmán - presidenta en funciones (México), Zoa Mesa (Centro en proceso de reactivación), María Laura Vélez (Perú), Elvira Taveras (República Dominicana) , Raquel Ditchekenian (Uruguay), Alejandro Jara, vicepresidente al frente de una Junta Directiva Ampliada (Venezuela)

Entre las prioridades del trabajo de la comisión 3 Américas en 2022, estuvo la consolidación de nuevos centros nacionales en la región, además de estimular el fortalecimiento de los ya existentes, cuestión que sólo puede concretarse trabajando y uniendo voluntades y compromisos en cada país.

La pandemia mundial disminuyó en 2022, pero no desapareció del todo, lo cual limitó los resultados de trabajo en nuestros países, en lo que respecta a la confrontación presencial, pues de forma virtual ha habido una actividad intensa.

En noviembre de 2022, tuve la posibilidad de viajar a Santo Domingo, República Dominicana, por mis propios medios. Allí se realizó una reunión con algunos integrantes del nuevo centro, cuyo nombre es **Unima República Dominicana**. El encuentro tuvo lugar en la Fundación Teatro Cúcara Mácara, en el mes de noviembre.

Para mantener un diálogo activo entre nuestros centros, creamos el **grupo de whatsapp Unima 3 Américas**, donde por cuestiones idiomáticas y culturales hemos mantenido mayor contacto los países de habla hispana, desde México a Argentina. Queda fortalecer el contacto con los centros de Canadá y Estados Unidos de América, o repensar el real funcionamiento debido a esta característica cultural de nuestra comisión.

Se ha mantenido una comunicación directa con los presidentes de los centros nacionales, donde la acción no ha parado, pues se han generado múltiples proyectos que mantienen vital y en desarrollo la profesión titiritera en esta area del mundo.

En espera de mejores condiciones sanitarias, la convocatoria a los centros de la región para una reunión de trabajo en Cuba, fue hecha en mayo de 2021, y no se ha realizado por motivos sanitarios y económicos. Esperamos concretarla a finales de 2023.

Las preguntas realizadas a los centros en el informe de 2021 han sido respondidas desde acciones concretas generadas en cada centro de Unima en la región. Temporadas escénicas, coloquios sobre títeres y terapia, publicaciones especializadas en el arte de los títeres, un censo sobre teatristas femeninas, un congreso sobre títeres y mediación, festivales, desfiles virtuales, talleres y seminarios de formación pedagógica, campañas a favor de la biodiversidad con títeres, diplomados virtuales sobre técnicas titiriteras, cursos a distancia y homenajes a maestros titiriteros y titiriteras que fallecieron en 2022, celebrados en Argentina, Brasil, Bolivia, Canadá, Colombia, Costa Rica, Cuba, Chile, Estados Unidos, Guatemala, Honduras, México, Nicaragua, Puerto Rico, República Dominicana, Venezuela y Uruguay.

Se puede realizar mucho más para mantener activo y en desarrollo el panorama creativo de nuestra región. En esa tarea mayúscula estamos y no se ha hecho poco.

Rubén Darío Salazar
Presidente Comisión Unima 3 Américas